



# EL PEZ

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA DELEGACIÓN  
DIOCESANA DE CATEQUESIS (VALLADOLID)

## PROFETAS

El período de adviento se caracteriza por la promesa de un Mesías que vendrá a salvar a su Pueblo y este vivirá en esa onda durante mucho tiempo. Así pues, la Historia de la Salvación, narrada en la Sagrada Escritura, nos irá entregando piezas para construir un gran puzle, que se verá culminado en la Encarnación del Hijo de Dios, pero que seguirá admitiendo pequeñas partes, las de cada una de nuestras diminutas historias, hasta nuestros días.

A lo largo de este período litúrgico una serie de personas o personajes tanto del Antiguo como del Nuevo Testamento nos irán introduciendo en el Misterio de nuestra redención. Además de María y José, podríamos señalar a los profetas. Mención de honor tendrá Isaías, también Juan el Bautista, profeta a caballo entre la antigua y la nueva alianza. Juan, como precursor, realizará la función de “maestro de ceremonias” y nos irá presentando al que será la Luz y el Profeta.

Los cristianos, por el Bautismo, como hijos de Dios, participamos del triple ministerio de Cristo (sacerdote, profeta y rey). Por tanto, nosotros también llevamos la “carga viral” de ser profetas.

Sin ánimo de desarrollar cuáles son las particularidades de un o una profeta, sí me gustaría resaltar que nuestro mundo precisa de auténticos profetas, personas que contemplen el mundo a la luz de la Palabra de Dios y devuelvan a este mundo, y no a otro que nos gustaría más, el reflejo de esa Palabra. La Iglesia también necesita profetas, hombres y mujeres de Dios, que transmitan al Dios que se nos revela en este momento, en una sociedad, muchas veces hostil como la nuestra y aparezcan profetas con esperanza y no solo como anunciadores de problemas. El Señor ilumina la vida de cada hombre, y le ofrece soluciones para sus problemas.

Evidentemente ser profetas significa ser auténticos, comprometidos con la alegría del Evangelio, implicados en las necesidades que afloran cada día, y que nos presentan los noticiarios. Y muchas veces siendo “políticamente incorrectos”, porque muchas veces los profetas expresan lo que no nos gusta oír aunque sea verdad. A veces es más bonito seguir la corriente, o guardar silencio ante las evidencias que nos vienen dadas por los acontecimientos de la vida, pero no sería “andar en Verdad”. Mirar para otro lado o actuar como si no viéramos sería la postura de los falsos profetas, que siempre los ha habido. La contemplación cristiana de la realidad pasa por aquí, y no tanto por una visión piadosa de la misma.

Catequistas profetas y catequesis proféticas para extraer la substancia de la Palabra de Dios, que ayude a abrir todos nuestros sentidos para captar al Dios-que-está-con-nosotros. **¡FELIZ NAVIDAD!**



**“FELIZ NAVIDAD Y PRÓSPERO AÑO NUEVO”**



# Algunas experiencias de nuestras parroquias siguiendo el Protocolo “Vuelta a la Catequesis”

Presentamos algunas experiencias, de las muchas que nos habéis enviado, que representan al conjunto de la diócesis. Con el fin de preservar el anonimato no incluimos ningún dato que pudiera identificar a la parroquia o a la persona.

En ambos pueblos: ..... la catequesis es presencial. Podría decir que todo sigue casi igual que si no hubiera pandemia.

Los niños y jovencitos van a sus salones de catequesis. Antes de la pandemia iban, siempre, lo primero a la iglesia. Esto ahora, no.

Los catequizados se sientan separados y reciben su catequesis y se les anima a ir a misa, como siempre. Se han hecho dos grupos de comunión y dos de confirmación, así nunca hay más de 15 niños o jovencitos en los diferentes salones. Antes, todos iban a la vez, a la misma hora.

Hemos tenido algunos positivos, pero no ha sido necesario confinar el grupo al que pertenecen los niños que dieron positivo. También hemos tenido algunos confinados a la espera de prueba, con lo que, de momento, salvo los afectados, todos los grupos siguen con normalidad las catequesis. También los padres.

Solo un niño está sin ir a clases ni catequesis por ser de riesgo, pero, hace catequesis en casa y los padres le hacen de catequistas.

Por tanto, cumpliendo los protocolos diocesanos y sus directrices, hay catequesis presencial sin muchos cambios o impedimentos.

En la parroquia de ....., la catequesis comienza con la Eucaristía los niños y los padres, y lo tenemos todo en la Iglesia.

La Eucaristía comienza a las 11 y a continuación la catequesis hasta las 12,40, niños y padres, cada Domingo un grupo para que no haya masificación.

Son los padres los que en casa están dando la catequesis a sus hijos, los domingos que a ellos no les toca ir, les hemos dado un esquema de los temas de cada Domingo, de este trimestre, hasta la Navidad. Luego, los siguientes trimestres hasta ver como va la pandemia, hasta el momento va todo bien y los padres

Las catequesis se dan con normalidad: los tres cursos de niños y el grupo de jóvenes de confirmación (segundo año). Con una diferencia: este año, para evitar contagios, con cada curso de niños nos reunimos en el salón grande (dos catequistas y el sacerdote) y así les damos la catequesis.

Con los de confirmación, dado que es un grupo más grande, hemos hecho tres grupos: un grupo grande en el salón (con una catequista y sacerdote) y dos grupos pequeños (5 y 5) con su catequista.

En respuesta a la petición de información de como realizamos las catequesis lo hacemos de la siguiente manera. Las catequesis de comunión son:

Los catequistas envían cada semana un tema para trabajar con los niños a los padres, tareas a realizar, un evangelio del domingo y su comentario y preguntas para los niños, algunos videos del tema (Catequesis, Valivan, etc) y una oración de inicio y final. Y después cada 15 días los catequistas se conectan vía *online* con los niños para ver el progreso y fortalecer lo aprendido.

De momento por la parroquia estamos bien, no se si alguien te ha contestado a tu pregunta, por si acaso ahí va, nosotros estamos haciendo la catequesis presencial, con todas las medidas de seguridad correspondientes, los niños están contentos, pues es una manera de normalizar su día a día.

Hemos ampliado una Eucaristía más para cumplir con el aforo.

Yo personalmente estoy un poco disgustada, pues tenía un grupo de niños que continuaban desde que hicieron la comunión, preparándose para confirmación, según el itinerario catequético (4 años), y me he quedado casi sin niños, pues se han apuntado en el colegio.

No se como es posible que se dé esa opción, cuando en el *Directorio* se tienen que apuntar a partir de los 14 años, 3 eso, no en 1º. Nos cuesta mucho trabajo en las parroquias la continuidad de los niños, y con estas cosas nos quedamos ...tanto esfuerzo por un proceso continuo, que luego no se valora, las familias no lo van a elegir.

Es un esfuerzo estéril.

Ya le he transmitido mi disgusto al párroco, para que lo haga llegar, por si se puede hacer algo al respecto. Muchas gracias por tu interés.

**PRIMERA COMUNIÓN:** En nuestra Parroquia tenemos catequesis de Primera Comunión. Durante dos años: Niños de 3º y 4º de Primaria. Los del primer curso, los inscritos este año son 8 y los del segundo, del año pasado, son 9. Hay dos catequistas: una para cada grupo. Como son pocos son presenciales, los sábados por la mañana. Pueden guardar perfectamente los dos metros de distancia. Los del 2º año tienen la reunión de 10:45 a 11:45. Los de 1º, de 11:00 a 12:00.

**CONFIRMACIÓN:** Comienza esta catequesis con los niños que han recibido la primera comunión. Son dos grupos con las dos catequistas de Primera Comunión. Los del segundo curso lo forman 7 niños. Los que han comenzado este curso son 12 niños. Todas las sesiones son presenciales y tienen lugar los miércoles, de 18:00 a 19:00 horas en salas distintas.

De adultos este curso no hay formación de ningún grupo.

Espero que os llegue y os hagáis una idea. Es lo que hay. Muchas gracias por todo. Recibid un cariñoso saludo.

Este año puedes descargar la hucha del compartir, de la Jornada de la Infancia Misionera, desde la siguiente página web:

<https://www.omp.es/pdfs/InfanciaMisionera/huchacompartir.pdf>

Se puede imprimir en un papel, o directamente en una cartulina, recortarla, pintarla, etc. Y el próximo Domingo, 17 de enero, poderla llevar a nuestras parroquias, con esos ahorriillos de la Navidad.



Después de abrir los templos, en los últimos días del mes de mayo, comenzamos las entrevistas a las familias para informar sobre la catequesis. Desde hace 5 años comenzamos el periodo de inscripción a finales de mayo. Tenemos una entrevista personal con las familias, previamente hemos acordado la cita por teléfono. En la reunión exponemos lo referente a la catequesis, presentamos el material informativo y entregamos la ficha de preinscripción. En esta ocasión, para no entregar ningún tipo de material, se presentó y se envió al correo electrónico que nos dieron. Se entrevistó a 59 familias. Han comenzado el curso 47 familias con un total de 50 niños.

Desde hace muchos años hicimos una apuesta fuerte por catequesis familiar. En estos momentos nos ha pillado con una amplia plataforma de familias que ya están acostumbradas a un trabajo catequético en familia. En total este curso tenemos 28 familias en 1º y 50 en 2º. Con estos grupos comenzamos las catequesis, en el mes de septiembre, con una reunión presencial solo de uno de los padres. En el mes de octubre tuvimos una catequesis conjunta en el templo, con presencia de los niños. El tercer viernes los de 2º y el 4º viernes los de 1º. Este mes de noviembre ha venido uno de los padres a catequesis, y con los niños se tiene una reunión virtual. Está previsto que el mes de diciembre, el viernes que les corresponda, tendremos Eucaristía, con bendición de los niños Jesús del Belén.

En catequesis tradicional tenemos 19 familias en 1º y 39 familias en 2º. Estamos teniendo las catequesis en el templo por cuestión de aforo y ventilación de las salas que tenemos para la catequesis. Están viniendo a catequesis, una semana los de primero y otra los de 2º. La semana que no vienen reciben, por correo electrónico, una ficha para que trabajen en casa. El día de la reunión presencial, las traen y se comentan en la reunión.

Estamos notando una menor afluencia de las familias a la Eucaristía de catequesis. Este trimestre tenemos previsto insistir en la asistencia los domingos del mes de diciembre. Si las cosas mejoran, o se estabilizan, el próximo trimestre organizaremos la participación en la misa del domingo en grupos reducidos.

En catequesis de confirmación estamos funcionando como veníamos haciéndolo otros años. Tenemos dos grupos de 2º, uno de 10 adolescentes los viernes y otro de 4 los lunes. Ha comenzado este curso un grupo de 8 que se reúne los viernes. Con estos grupos de confirmación hay catequesis presencial todas las semanas.

La catequesis de confirmación de adultos está funcionando desde comienzos del mes de octubre, cumpliendo el calendario que estaba previsto. Hay un grupo de 15 jóvenes, porque los que han pedido información, dado que tienen previsto contraer matrimonio el próximo año, directamente los hemos enviado a prematrimoniales.

No hemos comenzado con las catequesis de poscomunión porque no disponemos de lugares adecuados. Tenemos bastantes salones, pero no cumplen las exigencias de distancia y ventilación.

En el caso de mis parroquias ..... los chicos que son cuatro de confirmación asistiendo a Misa todos los domingos, lecturas oración de los fieles y una madre controlando a los cuatro niños. En .... los de Primera Comunión, como siempre, pero en dos grupos; son diez y algunos han tenido COVID-19: Los de Confirmación dos veces al mes tienen la catequesis en la iglesia, en grupos, pues son bastantes, todas ellas impartidas por el párroco. Un saludo

